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期货比现货贴水(期货贴水是涨是跌)

金联创化工分析师高世红解释称，从供需面来看，主要是受三因素影响：首先，20
19年是国内外乙二醇市场产能集中释放的一年，据金联创不完全统计，国产乙二醇
有400万吨产能将在2019年投产，美国和中东装置也有近300万吨计划开车，而下
游聚酯的产能增速远不及乙二醇的扩能增速，乙二醇在2018年的供需平衡状态将被
打破，供大于求局面在2019已成定局；第二，目前，乙二醇现货正处在即将交割的
阶段，市场空头和合约空头都要补货交割；加上部分获利的公司年底缺票，要买一
些现货抵票，而目前市场处于跌势，就只能买现卖期做为对冲，导致期现贴水出现
；第三，大连商品交易所交割乙二醇的仓库基本没有升贴水，这种制度有利空头，
也是造成乙二醇期现贴水的原因。

从宏观方面来看，全球股市处于下跌趋势中，原油及大宗化工品短暂反弹后重回跌
势，乙二醇上市大连后，对宏观的敏感度也相应增强，资金对宏观的强烈看空，也
导致了期货价格跌速远大于现货。

对于后市，高世红表示，从乙二醇供需面来看，虽然2019年产能扩能较大，但产能
的集中释放会集中在年底，因此上半年在悲观情绪笼罩下，很可能会过度超跌。在
市场超跌状态下，市场供需关系如果不及预期那么差，那么市场会因此发动一波较
大的反弹行情。
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